
評価点数 ４…適切 ３…ほぼ適切 ２…やや不適切 １…不適切

評価状況 ○…妥当 △…ほぼ妥当 ×…不当
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③　特記事項

平成28年度　鹿児島県美容専門学校　学校関係者評価結果
学校関係者評価

②　今後の改善方策

　（１）　教育理念・目標

　　　・多くの課題に対し、連携や共通認識が出来ていない部分がある

　

①　課題

１．学校の教育目標
　（１）　教育基本法及び学校教育法並びに美容師法に基づき、健やかで心豊かな人材の育成を目指す。

５　学校の人材育成像は、業界のニーズに向けて方向づけられているか

○

２　学校の目指す職業教育の特色が理解され、指導に活かされているか

３　社会における職務責任を踏まえた学校の将来構想が示されているか

４　教育の理念・目標が学生・保護者等に理解されているか

学校
関係
評価

　　　ア．組合員からの意見等を取り入れながらサロン現場との連携を深めていく。

【学校関係者評価委員会】より

　　　ア．組合（組合員）側の要望・課題を示して頂き、共通認識のもと連携強化を図って頂きたい。

　　　イ．「ビューティーかごしま」に学校関係のニュース、連絡などまだたくさん業界関係に発信できる
　　　　と良いと思う。

　　　ウ．時代とともに教育も変わっていくと思うのでニーズに合わせて連携は大事だ。

【次年度への改善方策】

自
己
評

学校
関係
評価

　（２）　学校運営

評　　価　　項　　目

　　・社会人としてのマナーやルールの徹底

４．学校関係者評価における評価状況

評　価　項　目

２．本年度の重点目標

自
己
評

　　　・特になし

１　学校教育の理念・目的は職員全員の共通認識となっているか

　　　・連携を強化する必要がある

　
３．自己評価項目の達成及び取組状況

　　・美容師国家資格試験全員合格

　　・進路希望１００％達成

　（２）　美容に関する高い知識や技術・感性を身に付け、教養と品位溢れる人材の育成を目指す。

　（３）　美容業を通じて社会生活・環境衛生の発展に意欲的に貢献する有能な人材を養成する。
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①　課題

２　学校運営方針は事業計画に沿って策定されているか

３　学校運営組織やその機能は明確で有効に機能しているか

③　特記事項

１　学校運営方針は教育目的に沿って策定されているか

○
４　教職員の人事・就業規則・給与規定に関する制度は正当に整備されているか

　　　・新しい管理システムの導入（データ保全システムを含む）の検討が必要
　　　・学校の情報を伝達するシステムを検討する

　　　・責任の所在と協力体制組織をはっきりさせる必要がある（年度当初の見直しが必要）

７　教育活動に関する情報公開が適切になされているか

８　情報システム化等による業務の効率化や省力化が図られているか

②　今後の改善方策

      ・学生管理システムが古い
　　　・学校と組合との情報共有が不足している

５　教務や財務等の組織や環境整備は正当に整備されているか

６　業界や地域社会等に対するコンプライアンス体制が整備されているか

　　　イ．情報共有については、（１）でも指摘されている。連携の強化を図る。

　　　ウ．学校と組合の情報共有は大変だと思われるが、必要なことと思う。

５　関係業界等との連携によるカリキュラムの編成・見直し等が行われているか

１　教育課程の編成や実施は教育目標に沿って策定されているか

３　カリキュラムの工夫や学習指導法研究などが職業教育の視点で実施されているか

　　　・教員の授業評価が必要
　　　・外部講習の情報や企業情報の共有ができ難い

13　関連分野の先端知識や技能等の修得等、資質向上研修がなされているか

14　職員の指導力向上のための研修等が定期的に行われているか

【学校関係者評価委員会】より

　　　ア．学校と組合がそれぞれの意図する情報共有に努めて頂きたい。

　　　イ．情報を学校全員に知らせる方法を考え、みんなで協力し合う。

【次年度への改善方策】

４　一般・専門教科のカリキュラムは体系的に編成されているか

①　課題

　　　ウ．組合組織と教職員との交流は情報交換の場を広げる工夫を図る。

　（３）　教育活動

評　　価　　項　　目
自
己
評

学校
関係
評価

11　人材育成の要件を備えた教員が教育目標に沿って確保されているか

12　関連業界等から優れた教員を確保できるようにマネジメントされているか

○

６　関連分野との連携によるインターンシップなどが体系的に位置づけられているか

７　授業評価の実施やその体制が適切に策定されているか

８　関係業界等外部関係者からの評価を取り入れているか

９　成績評価・単位認定の基準は明確になっているか

10　カリキュラムの中での資格取得の指導体制や体系的な位置づけがあるか

２　教育到達レベルや学修時間の確保は修業年限に応じた策定になっているか
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【次年度への改善方策】

１　学生の就職支援体制は整備されているか

○

４　卒業生・在校生の社会的な活躍及び評価を把握しているか

自
己
評

学校
関係
評価

１　学生の就職率向上が図られているか

○

【学校関係者評価委員会】より
　　　ア．同窓会は今のところ全く資料等や色々な事を把握できていない。
　　　イ．学生の資格取得率の向上を図られていることは大変素晴らしい。
　　　ウ．離職やサロンを変わるなど、その後の生徒の動静はなかなか知り得ないと思うが、頑張ってい
　　　　る卒業生の話などは励みになる。

　　　・特になし

　　　ア．教員の授業評価の必要性については多くの正しい情報のもと進めて頂きたい。

　　　イ．組合関係で学校の状態をほとんどの役員さん等は知らないことが多いと思う。

【学校関係者評価委員会】より

　（４）　学修成果

評　　価　　項　　目

５　就職後のキャリア形成状況を把握し、学校の教育活動の改善に活用されているか

【次年度への改善方策】

　　　ア．教員の授業評価については次年度以降の実施方法を検討し、実施を図りたい。

　　　・導入方法を検討する（授業評価用のマニュアルが必要）
　　　・企業関係の意見や情報を共有する機会を設ける

②　今後の改善方策

③　特記事項

③　特記事項
　　　・特になし

学校
関係
評価

②　今後の改善方策

２　学生の教育相談体制は整備されているか

３　学生の経済的支援体制は整備されているか

４　学生の健康管理を担う組織体制は整備されているか

２　学生の資格取得率の向上が図られているか

３　学生の退学率の低減が図られているか

①　課題

　　　・卒業生及び在校生の情報収集が不十分である

　　　・情報収集方法の在り方について検討する
　　　・同窓会組織の活用を図る（卒業生の動向把握）

５　学生の課外活動に対する支援体制は整備されているか

　　　イ．国家資格やＳＢＳディレクターの資格に加えＪＮＡのネイル資格も新たに設ける予定である。

　　　ウ．オープンキャンパスにおいて、活躍している卒業生の時間を設けるなど美容師の実際を伝える
　　　　工夫をする。

　（５）　学生支援

評　　価　　項　　目
自
己
評
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③　特記事項
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　　　・外壁およびトイレはリフォーム化を進める（夏休み期間までに終了）
　　　・施設設備の更新は毎年計画的な検討会を設ける

　　　・特になし

【学校関係者評価委員会】より

①　課題

　　　ア．十人十色、百人百色これからも信頼関係において気長く接し、導いて頂きたい。

　　　ウ．学生支援については親身に対処していただいていると思う。

○

７　保護者との連携は適切に実施されているか

８　卒業生への支援体制はあるか

　　　イ．現在、外部相談員によるカウンセラーも設けているが、定期的な教育相談期間を強化したい。

【次年度への改善方策】

９　社会人のニーズを踏まえた教育環境が整備されているか

　（６）　教育環境

評　　価　　項　　目
自
己
評

学校
関係
評価

６　学生の生活環境への支援体制は整備されているか

　　　・教育相談を計画的に進めているが、まだ信頼関係において不足

②　今後の改善方策

　　　・教育相談の在り方について検討する

10　高校や専修学校等と連携してキャリア教育・職業教育の取組が行われているか

　　　イ．教職員の気付きは職員会に反映される。その結果は学校運営委員会にて早期伝達に努めている。

１　施設・設備は教育上の必要性に対応できるよう整備されているか

○
２　学内外の実習施設、インターンシップ、研修等について適正に教育体制を整備して
　　いるか

３　防災に対する体制は整備されているか

①　課題

　　　・施設設備の老朽化が進んでいる（トイレが古い）

②　今後の改善方策

③　特記事項
　　　・特になし
【学校関係者評価委員会】より

　　　イ．学校側で気になる事は早く組合側にもに知らせて欲しい。
　　　ウ. トイレも綺麗に整備され、喜んでいる生徒が多い。

【次年度への改善方策】

　　　ア．外壁、トイレのリフォームがなされ、問題解決に努めて頂いている点素晴らしいと思います。

（７）　学生の受入れ募集

評　　価　　項　　目
自
己
評

学校
関係
評価

１　学生募集活動は適正に行われているか

○

　　　イ．学生さんが相談できるシステムを考えるようにして欲しい。
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①　課題

○２　学生募集活動においては教育活動や成果を正確に伝えているか

３　学納金は妥当なものとなっているか

（８）　法令等の遵守

①　課題
　　　・特になし

②　今後の改善方策
　　　・特になし

③　特記事項
　　　・特になし

【学校関係者評価委員会】より
　　　ア．組合側でも組合員の方々に募集の協力を協力にお願いする。

【次年度への改善方策】

　　　ア．今後の学生募集にも直接関わるだけに協力のあり方を早急に検討する。

評　　価　　項　　目
自
己
評

学校
関係
評価

１　法令や専修学校設置基準等の遵守と適正な運営がなされているか

○
２　個人情報に関し、その保護のための対策がとられているか

３　自己評価の実施と問題点の改善に努めているか

４　自己評価結果を公開しているか

学校
関係
評価

①　課題
　　　・特になし

②　今後の改善方策

　　　・特になし

③　特記事項

　　　・特になし

【学校関係者評価委員会】より
　　　ア．教職員個々の真摯な態度、取り組みは素晴らしいです。

【次年度への改善方策】
　　　ア．評価が学校改善の指針となるように今後も努力していく。

　（９）　社会貢献・地域貢献

評　　価　　項　　目
自
己
評

１　学校の教育資源や施設を活用した社会貢献・地域貢献を行っているか

○２　学生のボランティア活動を奨励、支援しているか

３　地域に対する公開講座・教育訓練（公共職業訓練等を含む）の受託等を積極的に実施し
　　ているか

　　　・学生ボランティアへの支援が不十分
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（※項目番号は情報提供ガイドライン項目）

　　　・組織としての支援対策を検討する

③　特記事項

②　今後の改善方策

評　　価　　項　　目
自
己
評

　　　・特になし

【学校関係者評価委員会】より
　　　ア．耳にし、目にすると喜ばしく感じます。これからも努めて頂きたい。

　　　イ．広報活動等に活用できるようにしていきたい。
　　　ウ. ボランティアに自ら参加したいと思う生徒を増やして欲しい。

【次年度への改善方策】
　　　ウ．ボランティア活動は今後も増やしていくように努力する。

（10）　財務

①　課題

　　　・生徒減少に伴う経費や学費等の見直しが必要

②　今後の改善方策

学校
関係
評価

１　学校の財務基盤は中長期的に安定しているといえるか

○
２　学校の予算・収支計画は有効かつ妥当なものとなっているか

３　財務について会計監査が適正に行われているか

４　財務の情報公開体制は整備できているか

【学校関係者評価委員会】より
　　　ア．個々に問題認識されて財務管理も徹底なされており、これからも見直し等努めて頂きたい。
　　　イ. 他の専門学校等、色々情報を知って利用できるところは利用したい。
　　　ウ. 学校の数も多くなり、世の中の流れもあって経費見直しは仕方ないものと思う。

　　　・財務経営については定期的な報告がなされており、常に見直しを継続していく

③　特記事項
　　　・特になし

　・評価委員として力になれているのかはなはだ疑問ですが、こちらこそありがとうございます。
　・娘も楽しく学校に通っており、先生方の指導のほどを窺えます。国家試験も大事ですが、リアル
　　サロンワークをイメージ出来ることも大事かと思います。
　・学校と組合の交流など、またお互いの情報など知っている役員さん組合員等は少ないとお思いま
　　す。これから如何にして組合さん等に協力していただけるかなど、考え実行していかなければな
　　らないと思います。
　・校長先生をはじめ、教職員皆様のご苦労そして日々の懸命の努力、熱意を感じることができまし
　　た。
　・美容業界も以前には考えられないほど多種多様の中、ライバル校の多い中、これからも今まで以
　　上の品格のある学校づくりに取り組んで頂きたいと願っています。

【次年度への改善方策】
　　　ア．総会資料をしっかり把握し、全員が危機管理できるように意識を高めたい。

委　員　追　記


